

40 años de una antología:

Inauguración de la Tierra

Ya se sabe que Manuel Durán Díaz escribió prosa y versos y miles de libretos radiales y cientos de carillas para algunos medios de comunicación que él mismo creaba, o que hacía su entrega a diario para "La Estrella del Norte". Cientos de ellos, tratando de la cosa pequeña, humana, sensitiva, de esos relatos que nos narran pequeñas historias de los seres de todos los días, que no son otros que nosotros mismos.

Uno de sus legados es esta antología "Inauguración de la Tierra", que el pasado miércoles 30 de junio, acaba de cumplir, silenciosamente en algunas de las bibliotecas que lo posean, sus primeros cuarenta años.

Sin ruido, sin alarde, como fue la vida misma de Durán Díaz, pasa esta Antología por nuestros ojos. En ella, volvemos a encontrar a las voces inéditas del Antofagasta de esa época: Raquel Gutiérrez Valencia, Nicolás Ferraro Panadés, Arturo Ramírez B., Danilo Tacussis, Raúl Huerta Palma y el de Manuel Durán Díaz.

Inauguración de la Tierra se abre con un prólogo que narra

la actividad literaria de esos días, en esta ciudad "mordida de cerros desolados y de un pampa triste como una herida".

De Raúl Huerta Palma, que acababa de fallecer el año anterior, se rescataron algunos poemas de este hombre que también escribía cuentos, ensayos que entregaba para el "Abecé" y versos que repartidos quedaron en algunas revistas y en una publicación de la centroamericana Panamá.

De Raquel Gutiérrez se dice que tiene una novela y varios ensayos, que entregaba para revistas literarias de Perú y Argentina.

De Nicolás Ferraro, hombre que todavía sigue en las letras, y hoy radicado en Santiago, ya se anuncian algunos cuentos que posteriormente fueron publicados.

De Arturo Ramírez nos queda la imagen de un gran

lector de la poesía chilena de esos días, que aunaba también a las letras americanas.

De Danilo Tacussis se anuncia un libro de poemas "Continente nuestro", que hasta donde sabemos no vio la luz pública. Danilo Tacussis fue un incansable luchador por las cosas del espíritu, y donde se podiera poner la luz de la cultura, allí se hizo presente.

De Manuel Durán Díaz, muchos proyectos poéticos y cuentísticos que suman volúmenes, y que su esposa aún conserva. Poco podemos acotar, a otras crónicas que sobre el mismo autor ya hemos expresado. Nos dijó la amistad, no sólo de por vida, sino la otra, que es también sólida, la de seguir acordándonos después de su muerte, pero no en el hecho "astral", que de eso nada entendemos, sino de seguir tal vez apenas en una insinuada huella, la senda que un día le escuchamos y le vimos trazar.

de: *Estrella del Norte, Antofagasta, 2-JI-1982 p. 6. 670402.*



Manuel Durán Díaz, uno de sus legados cumplió 40 años.

Inauguración de la tierra [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Inauguración de la tierra [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)